

Universidad del Sureste

Trabajo: Ensayo Unidad 3 y 4

Alumno: José Francisco Ramírez Sánchez

Materia: Legislación en salud y enfermería

Catedrático: José Reyes Rueda Rueda



Introducción:

En el ensayo hablaremos sobre la ética profesional en su concepto y su aplicación los principios de la ética la crítica del paternalismo clínico y autoritarismo terapéutico y algunos casos difíciles de la ética profesional también abordaremos temas como la teoría de la decisión y la bioética en cómo la teoría de la elección racional puede aplicarse en decisiones clínicas y también en cómo la teoría de la elección pública puede aplicarse a políticas públicas sanitarias esperando comprender todos los temas abarcados en la unidad 3 y 4 también nos daremos una introducción a la bioética y a la ética ecológica.

Unidad 3

La ética como disciplina de la filosofía es la aplicación de la razón a la conducta exige reflexionar y juzgar individualmente sobre el deber de cada momento es la

reflexión de lo que se debe hacer porque está bien por tanto es la valoración para tomar una decisión libre y actuar en el sentido del bien universal estudia al hombre en la concreción y responsabilidad de sus actos la conciencia ética debidamente formada es el fundamento del deber ser como ideal de la conducta qué significa el comportamiento ético

La ética profesional es el conjunto de normas y valores que orientan el comportamiento de los profesionales en el ámbito laboral la ética profesional se basa en los valores universales como la honestidad tales como el respeto también como la justicia y como último la responsabilidad estos valores se aplican de manera individual pero tienen un beneficio colectivo

Para demostrar ética profesional se puede minimizar las distracciones y también fijarse metas mantenerse organizado como practicar el equilibrio y creer en lo que se está trabajando

El objetivo material de la ética es el acto humano es decir el acto realizado consciente y libremente su objeto formales y la rectitud moral de esta manera la ética persigue con el acto fin bueno de la manera en que los actos humanos se sancionan la ética y la moral están determinados durante el conocimiento la voluntad y la aceptación y la responsabilidad los seres humanos durante todos los tiempos se han regido por las exigencias de principios y valores que sustentan el comportamiento humano en forma individual o colectiva

Principios de la ética profesional y enfermería

- Beneficencia
- Autonomía
- Justicia
- Fidelidad
- Veracidad
- Confidencialidad

A lo largo de la historia se ha pensado siempre que el enfermo está incapacitado desde el punto de vista biológico porque la enfermedad le pone en una situación de sufrimiento e invalidez, dependencia y, en definitiva, de infantilización. Pero, además, desde los escritos hipocráticos los médicos antiguos han defendido una y otra vez la tesis de que el desvalimiento del enfermo no afecta sólo al cuerpo sino también al alma, a la voluntad y al sentido moral. Las pasiones oscurecen el entendimiento; los deseos acuciantes, las sensaciones de placer intensas, las

tentaciones irresistibles han sido siempre enemigas de la serenidad y del recto juicio moral. Las grandes emociones enturbian la conciencia y relajan la voluntad y el control de los impulsos.

3.3. ALGUNOS "CASOS DIFÍCILES" DE LA ÉTICA PROFESIONAL

La existencia de las normas morales siempre ha afectado a la persona humana, ya que desde pequeños captamos por diversos medios la existencia de dichas normas, y de hecho, siempre somos afectados por ellas en forma de consejo, de orden o en otros casos como una obligación o prohibición, pero siempre con el fin de tratar de orientar e incluso determinar la conducta humana.

Ya que las normas morales existen en la conciencia de cada uno, esto provoca que existan diferentes puntos de vista y por ende problemas en el momento de considerar las diferentes respuestas existenciales que ejercen las personas frente a ellas. Estos problemas se mencionan a continuación.

La palabra ética viene del griego ethos, que significa costumbre y la palabra moral viene del latín mos, moris que también significa costumbre. Por lo tanto como ya se mencionó en capítulo anterior ética y moral etimológicamente significan lo mismo. Las dos palabras se refieren a las costumbres. Por lo que la definición nominal de ética sería la ciencia de las costumbres. Pero lo que en realidad le interesa a la ética es estudiar la bondad o maldad de los actos humano, sin interesarse en otros aspectos o enfoques. Por lo tanto podemos determinar que su objeto material de estudio son los actos humanos y su objeto formal es la bondad o maldad de dichos actos. Con esto podemos dar una definición real de la ética como la Ciencia que estudia la bondad o maldad de los actos humanos. Con esta definición tenemos que la Ética posee dos aspectos, uno de carácter científico y otro de carácter racional.

El carácter racional viene por el uso de la razón. La ética no es una ciencia experimental, sino racional ya que fundamenta sus modelos éticos por medio de la razón. Ésta razón nos proporciona causas, razones, el porqué de la bondad en una conducta realizada. Con todo esto se puede decir que a la Ética le concierne proporcionar las razones por las que ciertas conductas son buenas y por lo tanto dignas de realizarse, también de argumentar en contra de conductas malas como el homicidio, la drogadicción, el engaño, el robo, etc.

Unidad 4. Teoría de la decisión y la bioética.

Para comprender bien el texto necesitamos ponernos en contexto qué es la bioética y nos dice claramente que es una disciplina que estudia la conducta humana en el campo de la salud y en la ciencia de la vida con el objeto de guiar la práctica médica

se basa en principios y valores éticos para tomar decisiones en el ámbito de la salud la bioética se desarrolló A mediados del siglo XX como respuesta al avance de la tecnología y la ciencia en el campo de la vida alguno de los principios de la bioética son la autonomía no maleficencia beneficencia y justicia

La bioética se aplica en el campo de la investigación y en atención de pacientes en este sentido la bioética ayuda a los profesionales de la salud a tomar decisiones en situaciones difíciles como la asignación de recursos limitados o la decisión o las decisiones al final de la vida la bioética también se considera la relación entre los seres humanos y el medio ambiente así como la protección de los derechos de paciente

También nos dice que la ética de la responsabilidad es la bioética porque sobrepasa los principios que hay que aplicar cada circunstancia tiene en cuenta los compromisos y evalúa las consecuencias

A la bioética en enfermería es la disciplina que estudia los problemas éticos que surgen en la práctica clínica y que se resuelven con valores morales y éticos subjetivo es mejorar la calidad de atención al paciente algunos ejemplos de los dilemas bioéticos en enfermería son el consentimiento informado también como el rechazo a tratamientos tales como la humanización de los cuidados entre otros como la comunicación de malas noticias otro tema importante es la eutanasia la reproducción asistida y ensayos clínicos

4.1. LA TEORÍA DE LA ELECCIÓN RACIONAL APLICADA A LAS DECISIONES CLÍNICAS

La Teoría de la Elección Racional (TER) es una propuesta que surge en las ciencias sociales aplicadas especialmente a la economía, pero que se ha trasladado al análisis de la conducta humana. La TER pone atención en cómo un individuo lleva a cabo la acción de elegir'. Es decir, se pregunta por los patrones cognitivos y sociales por medio de los que un individuo dirige sus acciones. La Teoría de la Elección Racional (TER) es una escuela del pensamiento que se basa en la propuesta de que las elecciones individuales se realizan de acuerdo con las preferencias personales individuales. Por eso, la TER es también un modelo de explicación de la forma en la que tomamos decisiones (especialmente en el contexto económico y político, pero también se aplica en otros donde es importante conocer cómo decidimos las acciones y cómo esto afecta a gran escala). Lo de racional generalmente hace referencia a que las elecciones que hacemos son consistentes con nuestras preferencias personales, derivadas de ellas de manera lógica.

La bioética no sólo trata las cuestiones morales en el ámbito de la biomedicina, sino que además incluye: Cuestiones epistemológicas: modelos explicativos sobre la conducta humana (p.ej. debate entre el determinismo biológico y la influencia ambiental), metáforas y modelos sobre el papel genes, etc. Cuestiones ontológicas (estatuto de lo humano al comienzo y al final de la vida; estado vegetativo persistente; relación entre la dotación genética y la identidad del individuo, etc.). La bioética se desarrolla en el contexto de una sociedad pluralista, ajena a los grandes relatos unificadores de tipo religioso o ideológico. Por lo tanto, la bioética es una ética civil que se sustenta en la racionalidad humana secularizada, capaz de ser compartida por todos, en un terreno filosófico neutro. Como dice Marciano Vidal (1989) "más allá de un ordenamiento jurídico y deontológico, y más acá de las convicciones religiosas". En resumen, la actual bioética pretende ser universal, alejada de los puros convencionalismos o preferencias personales, consciente de las limitaciones de la razón humana y atenta contextos culturales concretos.

La bioética debe respetar las distintas posturas que surjan en el debate. El bioético debe defender sus posiciones, pero para ello no debe escamotear el debate, y por lo tanto, sus propuestas deben entrar a dialogar (sin deformarlas ni ridiculizarlas) con propuestas diferentes.

Conclusión

En este tema vimos sobre la ética profesional de cómo un enfermero debe tener el concepto bien claro sobre la ética y los principios que nos rigen a través de la profesión cuáles son los valores necesarios para poder tener un buen criterio sobre la ética en cómo aplicar en casos difíciles nuestros valores y creencias

también hablamos sobre la bioética y cómo es importante en el estudio de la enfermería.